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COMPTE RENDU DE LA REUNION DU CODIR DU 10 MAI 2025 

A PONTAULT COMBAULT 

 

Etaient présents :  René BOCCANFUSO, Jean Yves BOURGEOIS, Pascal BOUTROUE, Christian 

DERAPPE, Françoise DOUCHET, Geneviève ESCALAIS, Alain FAUDOT, Serge JOSEPH, Patrick LARRIEU, 

Lydie LOEUILLOT, Olivier MANGIN, Alain MARCELOT, Jean Mary MONTEAN, Fabrice POURADIER, José 

RODRIGUES, Marie Christine VINCENT 

Absents avec pouvoirs : Najat ABOU EL ABBAS, Jean Marc ANCEAU, Michèle BECQUEMIN, Françoise 

BENARD, Jean François BOURDETTE, Annie BRISSOT, Pierre CLARENS, Brigitte MARTIN, Joël MOLAC, 

Christian MOYANO, Pascal PANOSETTI, Christian PLANTA, Danielle TRARIEUX 

 

********************************************** 

 

➢ Introduction par Alain FAUDOT 

Alain fait part de sa rencontre récente avec le Président du Conseil Départemental, Jean-François 

PARIGI : celui-ci a multiplié les louanges à propos du CODERANDO77. 

Deux projets ont été évoqués au cours de l’entretien : 

1. Une collecte de déchets qui serait organisée avec le CODERANDO77 comme cela se fait avec 

le Lions Club, avec mise à disposition du matériel par le Département. 

2. Mettre en place des cheminements à travers les ENS (Espaces Naturels Sensibles). Il y a de 

nombreux ENS, l’idée serait de les relier. 

Christian pense que ce serait possible, les liaisons pouvant être faites par les PR ou les GR. 

Les sentiers sont visibles sur le site du Conseil Départemental. 

 

Alain a également rencontré le Responsable des subventions PDIPR (Plan Départemental des 

Itinéraires de Promenade et de Randonnée), et lui a fait remarquer la diminution importante de la 

subvention : cette baisse serait liée au fait que le CODERANDO77 possède des économies. 

Le sujet serait de considérer qu’il ne s’agit pas d’une subvention mais de la rémunération d’un service 

rendu.  

Alain mentionne les difficultés du département sur le plan financier : cette année 25% des 

associations n’ont eu aucune subvention. 

 

Projet avec Mme BOSCUS, chargé de mission qui souhaite mettre en place une action en faveur des 

publics défavorisés, notamment lors de la Rando des 3 Châteaux 2026 (R3C), avec une rando sur 

laquelle se joindraient une quinzaine de jeunes avec leurs accompagnants. 

Une possible subvention de 5 000 € à 6 000€ pourrait être attribuée au CODERANDO77. 

Ce type d’action pourrait avoir lieu 1 à 2 fois dans l’année sur Brie-Comte-Robert. 

René demande si à cette occasion une convention avec la CC l’Orée de la Brie (dont dépends Brie-

Comte-Robert) pourrait être négociée (à ce jour aucune convention « membre associé » n’a été 

négociée avec cette collectivité). 
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➢ Retour sur la Rando des Trois Châteaux 2025 

Près de 15 000 participants, sous un grand soleil, journée réussie. 

Un mail a été adressé aux bénévoles, mais avec les adresses de tous visibles, procédé à voir par 

rapport à la RGPD (Règlement Général sur la Protection des Données). 

Une commande de 120 pots de miel a été faite.  Patrick signale les difficultés rencontrées pour 

remettre ces pots de miel à chaque bénévole et suggère que les présidents de club viennent les 

chercher pour les redistribuer. 

Le matériel utilisé sur la R3C devrait être conservé chez Jean François, pour éviter les déplacements.  

Cependant d’autre clubs ont besoin de matériel sur des manifestations, le stockage chez Geneviève 

paraît plus centralisé. 

 

➢ Les Randos Gourmandes 

Elles seront au nombre de 5 au lieu de 6, suite à la défection de l’Office de Tourisme (OT) de 

Fontainebleau : les difficultés rencontrées avec la ville pour la mise en place du circuit avec des 

producteurs a conduit à la décision d’annuler. 

SMA (Seine-et-Marne Attractivité) a adressé aux différents OT un mail rejetant la responsabilité de 

l’annulation sur le CODERANDO77 et le club de Fontainebleau. Alain a répondu en reprenant la 

chronologie des faits et en rétablissant la réalité, provoquant une vive réaction de Mme LAHUNA. 

Pour 2026, il faudra revoir les lieux : Fontainebleau ne se prête pas à cette organisation, ni Melun, les 

producteurs sont trop éloignés les uns des autres.  

Il faudra voir pour d’autres lieux, et voir avec « Bienvenue à la Ferme ». 

Serge souhaiterait avoir les noms des producteurs présents sur les randos et éventuellement des 

photos pour mettre sur MaRando. Lydie lui fournira ces informations. 

 

➢ Le Festival Rando Nature les 28 et 29 juin à Ferrières 

2 randos sont prévues, une chaque jour, randonnées balisées avec serre files. 

Des ateliers balisage et orientation sont prévus. 

Cette manifestation organisée avec l’OT Marne et Gondoire, avait été interrompue après le COVID. Il 

est prévu un géocaching, des animations, des foodtrucks. 

Samedi 28 : départ de 9h30 à 10h00 de la rando de 8km, 10h initiation à la Marche Nordique avec 

Pierre, de 11h à 16h00 6km en rando libre et départ à vélo. 

L’après- midi, 2 ateliers  Carte et Orientation 

Dimanche 29 : départ à 9h00 d’une rando de 13km, Marche Nordique à 11h30, de 11h00 à 16h00 

rando de 6km. 

14h00 à 15h30 ateliers balisage. 

Alain suggère de répartir 1 atelier carte et orientation et 1 atelier balisage chaque jour. A voir. 

 

➢ La Rando Solidaire du 15 juin  

Organisée par Alain avec les responsables du Secours Populaire (SP) qui fête cette année son 80ème 

anniversaire, un évènement plus important que les précédents. 

Le SP a pris en charge le flyer et l’organisation. 

Il est prévu une expo photo, de la musique, des food-trucks, une buvette avec crêpes et boissons 

tenue par les bénévoles du Secours Populaire. 

3 randos sont prévues : 13 km avec 2 départs et 6 km 

Le 13 km est pris en charge par les bénévoles du SP, et le 6 km par le CODERANDO77 

La participation de 5 € minimum sera pour le Secours Populaire. 
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➢ Le Trail de Marche Nordique le 31 mai  

A ce jour il y a 38 inscrits, une relance sera faite auprès des Présidents de Club et via la page 

Facebook. 

Goodies et gourdes sont commandés et en attente de livraison. 

La commande de sandwich se fera en fonction du nombre d’inscrits à la clôture des inscriptions. 

 

➢ Le Week end Rando Santé  

Prévu les 4 et 5 octobre à Forges-les-Eaux. 

Hébergement par le voyagiste VTF, visite de ROUEN et visite d’une ferme école avec dégustation de 

produits sont prévus. Les acomptes ont été versés. 

Jean-Mary attendait confirmation de la subvention du CODERANDO77 pour lancer les inscriptions. 

La proposition de renouveler la somme accordée en 2024 (50 € par personne) est acceptée. 

Pour la journée « spéciale Rando Santé » prévue à Moret-sur-Loing le 21 mai il y a peu d’inscrits. 

Proposition de communiquer l’information à tous les clubs même si non labellisés « Rando Santé® ». 

Le risque étant d’avoir trop de demandes, les inscriptions seront limitées. 

 

➢ Projet de Sortie « Hors les Murs » 2026 

Serge fait remarquer que compte tenu du délai de préparation nécessaire, il serait temps de décider 

du lieu de la prochaine sortie « hors les murs » en 2026. Il propose Vézelay. 

Cette destination peut sembler éloignée par rapport à une partie du département 77. 

D’autres propositions sont faites : REIMS, COMPIEGNE, à réfléchir 

Il est décidé que le projet sera piloté par Alain et Serge 

 

➢ Projet de collaboration avec les Maisons Sport et Santé du Département 

Alain informe de la mise en place sur plusieurs communes de Maisons Sports et Santé : Coulommiers, 

Le Pin, Meaux, Forcilles, Val Maubuée, Pontault- Combault, Melun, Montereau, Fontainebleau et 

Provins. 

Il faut voir avec les différents clubs s’ils sont prêts à s’investir dans ces projets. Marie Christine 

indique que son club « l’ARPP » a déjà été sollicitée par le service des sports de Provins pour 

participer à une demi-journée de présentation sur le thème de la marche. 

Alain propose de prendre contact avec les Maisons Sport Santé déjà existantes pour savoir quelles 

sont leurs attentes et de voir ensuite avec les clubs locaux. 

 

➢ Décision de remboursement des frais de Brevet Fédéral (BF) Animateur Randonnée de Mr 

CHAPLAIN du club « Les Galoches Briardes » de Brie-Comte-Robert. 

Olivier a pu vérifier si le club avait obtenu des subventions PSF (Plan Solidaire de Formation), et hier, 

suite à un appel de Céline du Comité Régional IDF il semble qu’une demande de prise en charge pour 

des formations Marche avec les Bâtons Dynamiques a été faite par le club « Les Galoches Briardes ». 

En fait le club a obtenu en 2024, 800 € de PSF et a déposé en 2025 un dossier pour 4 formations 

marche avec des bâtons dynamiques, pour 1 000 €. 

Alain fait la proposition de rembourser 50 % du montant de la formation BF Animateur de 

Randonnée de Mr CHAPLAIN. 

A l’exception d’une voix (Serge se prononce contre), cette proposition est adoptée à la majorité, et 

sera accompagnée d’un courrier précisant le caractère exceptionnel de cette prise en charge, compte 

tenu du non-respect de la procédure de demande. 

Un rappel de la procédure sera fait auprès de tous les clubs. 

 

➢ Décision par rapport à la demande du club EPS RANDOXYGENE de Roissy-en-Brie 
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Ce club a envoyé 2 adhérents en stage de formation BF, et a fait 2 règlements de 700 € qui ont été 

débités immédiatement par le Comité Régional IDF, mettant le club en difficulté de trésorerie. Le club 

demande une aide financière sous forme de prêt au CODERANDO77 pour faire face à ses difficultés. 

Patrick avait suggéré de rembourser un chèque pour un règlement ultérieur mais cette proposition 

n’aurait pas eu de réponse. 

Il est donc proposé de prendre contact avec le Club concerné en lui indiquant que c’est au Comité 

Régional IDF de régler le problème. 

Patrick étant d’accord avec cette proposition verra le problème avec le Comité Régional IDF dès lundi. 

 

➢ Questions diverses 

 

- Le circuit « Sur les Pas de Gérard de Nerval (fiche remise aux participants) : ce PR a été réalisé 

avec un passage « hors département » et mis sur Ma Rando avec cette mention. L’intérêt est qu’il 

comporte de nombreux renseignements concernant l’histoire et le patrimoine. 

 

- La semaine de l’éducation à la nature avec la FDC77 (Fédération Française des chasseurs du 77) 

du 12 au 20 mai aura lieu au même endroit avec un parcours légèrement modifié. Le planning est 

complet. 

L’inauguration aura lieu vendredi 16 mai à 14h15, Marie-Christine y sera présente (confirmer sa 

présence par mail). 

 

- Les subventions 

Olivier indique avoir déposé plusieurs demandes de subventions 

Subvention de fonctionnement de 3 100€ auprès du Département 

Subvention FDVA (Fond de Développement de la Vie Associative) Rando pour 2 000€ 

Subvention FDVA Santé pour 4 000€ 

PSF Santé de 3 000€ 

Le FDVA est évoqué pour 2026 pour un montant de 15 000 € (mais si accord il ne sera que de 

5 000 € ou 6 000 €) 

Les dossiers PSD (Plan Solidaire de Développement) des clubs ont été envoyés par Lydie. 

En ce qui concerne l’activité « longe côte », Olivier fait part des difficultés à organiser cette 

activité sur le département pour cette année et pense qu’il faut voir pour 2026 si un report est 

possible par rapport à la subvention accordée il y a quelques années. 

 

Olivier revient sur le compte rendu du dernier CODIR au cours duquel il était absent, ou il a 

découvert l’expression de Geneviève : ce litige devra être réglé entre les intéressés. 

 

-Rando Challenge 

Pascal fait part de son intention d’organiser une rando challenge le 28 septembre 2025 à Magny-

le-Hongre, il a déjà rencontré Éric BOUCHET, le Président du club « Magny Rando ». 

Le parcours est fait, sur 3 communes, les autorisations de passage sont données et la salle est 

réservée. 

 

 

La séance se termine par la célébration de l’anniversaire en mai de Geneviève ESCALAÏS (80 ans), 

ainsi que ceux de Serge JOSEPH (81 ans) et Christian DERAPPE (85 ans) : merci à eux de leur 

investissement au sein du Comité. 
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La séance est levée à 13h00. 

 

Marie Christine VINCENT      Alain FAUDOT 

Secrétaire      Président 

      

 


